

Protokoll zur 14. Sitzung (FSR-Legislatur 2021) - 31.05.2021

Aufgrund der aktuellen Corona-Situation wurde die heutige Sitzung via MLUconf abgehalten.

Sitzung: 19.15 - 20.26 Uhr

Sitzung:

1. Begrüßung & Anwesenheit

Anwesenheitsliste:

Gewählte Mitglieder	Nicht gewählte Mitglieder und Gäste
Leonie Beier Sophie Dahlke Hannah Dinklage Timo Längrich Johannes Münch Elisabeth Ottlik Paul Poethke Pia Wichert Jakob Zschesche (ab 19:17 Uhr) Sophie Sandig (ab 19:38 Uhr) Amira Thies (ab 19:47 Uhr) Jasmin Jubeh (entschuldigt) Friedemann Rabe (entschuldigt)	Sarah Grehl Jannik Hamsen Konstantin Hauschild Sarah Laube Christian Löffler Marcel Maschek Daniel Romero Posada Natalie Schröder Vanessa Wahl Luisa Imhof

2. Besuch

→ kein Besuch

3. Annahme des Protokolls von der FSR-Sitzung am 17.05.2021

→ keine Anmerkungen zum Protokoll, Annahme durch Gremium

5. Bericht vom Treffen „Team für Studium und Lehre“

- Leonie: Bericht von LPA-Taskforce + vom Lehrausschuss (neuer Prüfungsausschuss in der Zahnmedizin)
- Gespräche mit Biochemie und Physiologie haben stattgefunden (beide sehr konstruktiv und lösungsorientiert)
- Wunsch nach Ausbau des Arbeitsbereichs Berufungskommission kam auf
- Elisabeth: für LPA-Taskforce erst 20 Mails eingegangen, Wunsch nach mehr Zulauf, da das die Schlagkraft der Taskforce erhöht
- wünscht Weitertragen durch Gremiumsmitglieder in Semestergruppen

- Christian fragt nach Studierendenzahl bei Berufungskommissionen
- Paul: 2 Plätze, normalerweise eine Frau und ein Mann
- suchen engagierte Teilnehmerinnen und Teilnehmer
- Aufruf an Mitglieder zur Teilnahme an Kommissionen, die bis zum 04.06. ausstehen (3 Stück) und erklärt grob den Ablauf einer Berufungskommission
- Johannes meldet sich zur Kommission der W3-Professur in der Unfallchirurgie
- Elisabeth: Frage nach öffentlicher Bewerbung
- Paul: sieht da keine Hindernisse, zieht auch Ankündigung bei StudIP in Betracht

6. Bericht aus dem Lehrausschuss

- Elisabeth: besprochene Themen: Prüfungsausschuss Zahnmediziner, Planung M1-Prüfung, Ausblick und Pläne für aktuelles Sommersemester (siehe Mitschrift, auf Anforderung einsehbar)

7. anstehender Grundsatzbeschluss des Senats

- Paul: 30-seitiges Dokument vorab im Anhang der Sitzungseinladung geschickt
- sitzt in StruKo (Senatskommission für Struktur und Haushalt), sehr komplexe Materie, dort hat sich das schon angedeutet
- Kommission war überrascht über Vorlage, Unstimmigkeiten zwischen den Dekanen sowie Kommissionsmitgliedern und dem Rektorat (Prorektorin, Kanzler und Rektor)
- Rektorat stellt Grundsatzbeschluss am Mittwoch in außerordentlicher Sitzung zur Diskussion
- 15 Mio. € Defizit → Richtung der Diskussion über die mittel- und langfristigen Einsparungen sollen mit Grundsatzbeschluss gefasst werden
- Philosophische Fakultät I besonders betroffen, Aufruf zu Protest, da Dialog und universitäre Mitbestimmung missachtet wird, sehr großer Unmut
- Heute Fokus ob wir den Protest der Philosophischen Fakultät unterstützen wollen
- Johannes: stimmt nicht mit Darstellung der Thematik in der Öffentlichkeit überein, da im ersten Moment keine Kürzungen sondern Diskrepanz zwischen Ausgaben- und Einnahmen sowie Staatszuschüssen gibt → da Hochschulpacktmittel wegfällt große Löcher in Haushalt, schon seit 20 Jahren Druck das sich da was ändern müsste, Pläne in ähnlicher Weise schonmal auf dem Tisch gewesen → Darstellung schwierig
- auf anderer Seite damals Unterstützung der Med. Fakultät von anderen FSRs → Solidarität zeigen
- Paul: ist aufgefallen, dass schon im Vorfeld Transparenz schwierig war
- mindestens Protest gegen die Art des Vorgehens und fehlende Einbeziehung der universitären Gremien ist aus seiner Sicht erforderlich
- Elisabeth: Aufzählung von Studiengängen, die abgeschafft werden sollen und welche Institute geschlossen werden sollen
- müssen uns Frage stellen, wenn Unileitung das Defizit nicht füllen kann, warum die Studierenden von heute auf morgen darunter leiden sollten → befürwortet Solidarität
- Luisa: gerade bei Sportwissenschaft - Analogie zu Instrumental- und Gesangspädagogik von vor 2 Jahren - Studierende durften fertig studieren, ab diesem Semester komplett geschlossen, aber durch Schließung Qualitätsverlust im Lehramtsstudiengängen
- sieht Ausbildung des Sportlehramtes gefährdet, da dort Qualität mit Schließung der Sportwissenschaften-Fakultät leiden wird

- Pia: Schließt sich an, weitgreifende Zusammenlegungen und Änderungen, was das konkret für Studierende bedeutet wird nicht klar, Folgen für sie nicht abschätzbar → Solidarität zeigen
- Johannes: Schmälern/ schärfen des universitären Profils, "Kahlschlag" in Fächer in denen es einerseits wenig Immatrikulationen gibt und wenig Forschung betrieben wird → dort Gelder einsparen und Abgrenzung gegenüber Leipzig (dort mehr Studierende)
- mehrere Fakultäts-Zusammenführungen für Synergie, nicht jeder Student betroffen und es werden auch nicht alle darunter leiden → kritisiert Darstellung
- Elisabeth: Philosophische Fakultät sicherlich auch emotional betroffen
- Meinungsbild: Zur Unterstützung des Protestes, gegen Unterstützung des Protestes, Enthaltungen
- Große Mehrheit (84%) für Unterstützungen des Protestes
- Elisabeth: Schreiben an den FSR der Philosophischen Fakultät I, dass wir ihr Statement unterstützen und die Petition teilen werden

4. Stand "digitaler Workshoptag"

- Jannik: Programm geplant, ein oder zwei offene Programmpunkte, Prof. Watzke hat absagen müssen
- Anmeldungstool erstellt
- Nutzung der Fachschaftsratsveranstaltung im StudIP für den Workshop
- Unterstützung gesucht bei einzelnen Veranstaltungen als Verantwortliche*r für Digitales
- schickt Link zum Dokument, dort kann man sich in offene Spalte für technischen Support und andere offene Plätze eintragen
- Freitag und Samstagabend *social program* geplant, dafür Leute nötig, die überlegen was man dort machen könnte und Leitung übernehmen
- Sophie S.: Aufruf zum Eintragen in offene Spalten und bei Suche nach Anregungen für social program kann man sich gerne bei ihr melden
- freuen sich über jede Unterstützung
- Elisabeth: Fragt, wer Lücke von Prof. Watzke füllen könnte?
- Sophie: sie selbst nicht
- Ergänzung: Werbung läuft auf Instagram, Anmeldemöglichkeiten sollen bald geteilt werden
- Luisa: nicht sicher ob Lückenfüller nötig, Frau Stechelberg könnte evtl. einspringen, telefoniert nochmal mit ihr, wenn nicht sind zwei Angebote auch ausreichend
- Paul: Dank an alle Organisatoren
- Leonie: Würde helfen, hat aber keine technische Expertise für BBB, was müsste sie bei technischen Problemen machen?
- Luisa: hat für alles Links erstellt, kann jeden zum Moderator machen, erklärt im Zweifel auch alles nochmal, kann in allen Veranstaltungen als Moderator dabei sein, kann bei Fragen immer zur Verfügung stehen
- geht aber prinzipiell darum, dass jemand als Moderator in der Veranstaltung anwesend ist, da ohne Moderator die Veranstaltung schließt → wesentliche Aufgabe = Begrüßung und Anwesenheit
- Begriff "technischer Support" unglücklich gewählt

8. Beratungen über die Verwendung überschüssiger Gelder

- Elisabeth: Vorschläge:
 - ◆ Aktivitäten für alle Studierenden, Technikausstattung (bisher bspw. Beamer - Jakob, Pavillon - Elisabeth, Linus - A3 Drucker)
- Paul: konkrete, fundierte Vorschläge nötig, mit Konzept wünschenswert (Machbarkeit, Nutzungsmöglichkeiten)
- Ziel: Gemeinschaftssinn für alle Studierenden stiften
- Elisabeth: in Slack einige Vorschläge, eigener Thread erstellt um fortlaufende Diskussion zu ermöglichen
- Vorschläge können weiterhin gemacht werden und sind unbedingt gewünscht
- Aufruf an die Mitglieder zur Mitarbeit

9. Stand „Medisspendenblut“

- Zettel von 3 Wochen eingesammelt
- auf Website aber leider kein offizielles Ranking angeführt, Halle steht dort noch bei 0
- Warten auf Aktualisierung der Website
- Telefonat mit Leonard von Medisspendenblut hat noch nicht stattgefunden, deshalb auch noch keine Shirts (Lieferengpässe)
- am Freitag zum letzten Mal Formulare einsammeln
- Frage nach Zetteln, die in Briefkästen geworfen wurden → werden regelmäßig geleert
- Frau Weber von der Blutspende hat Interesse an langfristiger Zusammenarbeit mit dem FSR
- Elisabeth: Frau Weber kann bei Interesse eine Mail an den FSR schreiben

10. Sonstiges

Wahlwerbung

- Amira: Wahlvorstellung wird morgen öffentlich gemacht(stellt im Anschluss die geplanten Posts vor, Personen jeweils mit Name, Semester und Wahlspruch)
- Paul: Vorschlag Meinungsbild: Soll Möglichkeit zugestanden werden noch Veränderungen an persönlicher Wahlwerbung bis zum 01.06. vorzunehmen?
- Amira: morgen wird Wahlwerbung auf den social-media Kanälen geteilt
- Paul: insgesamt wurde Kandidaten genügend Zeit für ihre Wahlvorstellung eingeräumt - aber Verbesserungen bis einschließlich 01.06 möglich
- Amira: wenn noch etwas fehlt bitte heute noch senden
- Amira: Vorschlag, Posts auf mehrere Tage verteilen, Ziel: dass Wahl und wählbare Personen häufiger sichtbar sind und so an Wahl erinnert wird - Los würde entscheiden wer wann beworben wird
- Meinungsbild: Sollen Posts verteilt über mehrere Tage erfolgen?
Zustimmung: 19 Ablehnung: 1 Enthaltung: 0
- Amira: teilt die Wahlwerbung heute als pdf in "Slack" zum Korrekturlesen für alle

Sitzung endet um 20.26 Uhr

Fertigstellung am 13.06.2021
durch die Protokollanten:

Leonie Beier
Schriftführerin

Sarah Grehl
stellv. Schriftführerin

Christian Löffler
stellv. Schriftführer